

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 20 de septiembre de 2010.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Realiza la CEAMA el primer encuentro del Concurso Juvenil de Ecotecnias

**Internacional:** Posible nueva especie de musarañas

## SALUD

**Estatad:** Lluvias dañan fuentes de abastecimiento de agua en Cuautla

**Nacional:** Lluvias provocadas por remanentes de *Karl* dejan tres muertos en Jalisco, Guerrero y NL

**Internacional:** Neuromodulación, terapia para optimizar el potencial de curación de la mente y el cuerpo

## ECONOMÍA

**Nacional:** BdeM: 8 millones no alcanzan a cubrir sus tarjetas de crédito

## POLÍTICA

**Estatad:** Activará IEE el voto de morelenses migrantes

**Nacional:** Pemex constituyó 7 empresas en el exterior pero no informa sobre ellas

**Internacional:** EU: el pozo de BP quedó sellado definitivamente

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### **“Realiza la CEAMA el primer encuentro del Concurso Juvenil de Ecotecnias”**

Con la finalidad de realizar un “proyecto de investigación” para ser presentado en el marco de la Semana Nacional por la Conservación y el Año Internacional de la Biodiversidad 2010, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) del gobierno de Morelos dio inicio al primer Concurso Juvenil de Ecotecnias. Lo anterior se cristalizó en el encuentro de jóvenes ambientalistas celebrado en el Parque Ecológico Chapultepec (Pech), donde se presentaron los trabajos desarrollados en su primera fase, además de que se dio información sobre su contenido, las características y el reglamento de participación. En el evento, Francisco Torres, director general de Vigilancia y Cultura Ambiental de la CEAMA, mencionó la importancia que tiene que los jóvenes desarrollen e incursionen en este tipo de tecnologías nuevas a fin de procurarse un mejor futuro, al mismo tiempo que favorecen y cuidan el medio ambiente.

*La Unión de Morelos, p.11, (LUM).*

## Internacional:

### **“Posible nueva especie de musarañas”**

Un misterioso animal con un largo hocico fue visto en África y los científicos creen que podría tratarse de una nueva especie de las musarañas elefante. Cámaras distribuidas a lo largo de la costa noreste de Kenia capturaron imágenes del esquivo animal. Este ejemplar fue visto por primera vez por un miembro de la Sociedad Zoológica de Londres (ZSL, por sus siglas en inglés), quien fue incapaz de identificarlo. Esa fue la razón que llevó a la ZSL y al servicio de fauna de Kenia a instalar las cámaras en el área. Los científicos afirman que hay mucho por aprender acerca del sengi, un animal esquivo que sólo se encuentra en África y que utiliza su largo y flexible hocico para cazar insectos. Este animal apareció en África hace más de 100 millones de años y, a pesar del nombre en común, no está relacionado con las musarañas. Pese a ser más pequeño y peludo, sí comparte un ancestro con los elefantes y con los manatíes. El conservacionista de la ZSL Rajan Amin dijo que “además de ser un descubrimiento emocionante, este hallazgo también destaca la importancia de la conservación de los únicos bosques costeros del noreste de Kenia”.

*La Jornada Morelos, p.16, (BBC Mundo).*

# SALUD

## Estatal:

### **“Lluvias dañan fuentes de abastecimiento de agua en Cuautla”**

Las lluvias provocadas por el huracán *Karl* en los municipios de Los Altos de Morelos de nueva cuenta ocasionaron severos daños en el río Cuautla, destruyendo el área de protección de las fuentes de abastecimiento de agua potable. Horas antes, personal del Sistema Operador de Agua Potable y Saneamiento de Cuautla (SOAPSC), con el apoyo de elementos del Ejército mexicano, habían colocado alrededor de mil 500 costales de arena y barro para proteger los manantiales, pero durante la madrugada éstos fueron arrastrados por la fuerte corriente, dejando al descubierto y vulnerables los cárcamos y líneas de conducción de los manantiales conocidos como Gravedad, Elevados y Plátanos. El director del SOAPSC, Jesús Becerril Cedeño, reconoció que de registrarse otra elevación del cauce del río, el municipio de Cuautla podría quedarse sin agua potable en tanto se repara el sistema de captación.

*La Unión de Cuautla, p. 7, (LUC).*

### **“Otra vez... el Yautepec”**

Por lo menos 55 casas inundadas en los municipios de Tlaquiltenango, Tlaltizapán y Cuautla, así como el desgajamiento de cerros, se registraron en Morelos ayer, como consecuencia de las lluvias. La Dirección de Protección Civil estatal dio a conocer que alrededor de las 3:00 horas el nivel del río Apatlaco rebasó su escala crítica y tres horas después sucedió igual en el río Yautepec. Como consecuencia de la crecida, en Tlaquiltenango, 35 viviendas resultaron afectadas por el desbordamiento de los cauces de los ríos Cuautla y Yautepec, en las comunidades de Nexpa y Celerino Manzanares. Al respecto, el Presidente Municipal de Tlaquiltenango, Jorge Martínez Urioso, informó que hasta ayer la situación se reportaba bajo control.

*Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).*

### **“Levantán el estado de alerta por el huracán *Karl*, en Morelos”**

Bajo el argumento de que Morelos ya no pelagra por el huracán *Karl*, el gobernador Marco Adame Castillo ordenó levantar la sesión permanente del Consejo Estatal de Protección Civil, aunque instruyó a funcionarios para que permanezcan alertas ante la crecida de ríos y otros afluentes naturales.

*La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García).*

## Nacional:

### **“Lluvias provocadas por remanentes de Karl dejan tres muertos en Jalisco, Guerrero y NL”**

Tres personas murieron en Jalisco, Guerrero y Nuevo León a causa de las fuertes lluvias producidas por los remanentes de la tormenta tropical Karl y un sistema de baja presión originado en el Golfo de México. En la zona metropolitana de Nuevo León, entre las 20 horas del sábado y la madrugada del domingo las precipitaciones causaron la muerte de una mujer, el desalojo de 45 familias de la colonia El Realito, en Ciudad Guadalupe, dado el incremento del cauce del río La Silla, y el rescate en helicóptero de 79 personas incomunicadas por el torrente del Santa Catarina, en Guitarritas, Cañón de la Huasteca.

*La Jornada, p.37, (De los corresponsales).*

### **“En un siglo, 160 sismos de 6.5° Richter han sacudido el país”**

En los pasados 110 años, en México han ocurrido 160 sismos de magnitud 6.5 grados Richter ó más, según datos de la Red del Servicio Sismológico Nacional (SSN). Con 42 estaciones en el país y un monitoreo los 365 días del año, las 24 horas del día, el sismológico cumplió el pasado 5 de septiembre sus primeros 100 años. Fue creado como parte de los festejos por el centenario de la Independencia. Desde 1929 forma parte de la Universidad Nacional Autónoma de México. La frecuencia de movimientos telúricos en México se debe al eventual choque de, al menos, dos de las cuatro placas tectónicas ubicadas bajo el territorio nacional: la de Norteamérica, la de Cocos, la de Rivera y la del Caribe, se señala en un comunicado emitido ayer, al recordar el 25 aniversario de los sismos de 1985 en la ciudad de México.

*La Jornada Morelos, p.12, (De la Redacción).*

### **“Ordena Fidel Herrera desalojo de 15 mil familias damnificadas”**

Fraccionamientos, colonias y comunidades rurales de los municipios Medellín de Bravo, Jamapa, Boca del Río y Veracruz continuaron inundados este domingo por segundo día consecutivo, debido a lluvias del huracán Karl. Mientras cientos de familias permanecen en los techos de sus viviendas en espera de ser rescatadas, el gobernador Fidel Herrera Beltrán ordenó la evacuación de los centros poblacionales afectados, lo que significaría reubicar a unas 15 mil familias; sin embargo, los más de 2 mil brigadistas civiles y militares enviados a la región no se dan abasto.

*La Jornada, p.36, (Andrés Morales y Luz Rivera).*

## Internacional:

### **“Neuromodulación, terapia para optimizar el potencial de curación de la mente y el cuerpo”**

El cuerpo es una máquina que sabe repararse a sí misma, porque fue creada para ello. Sin embargo, a veces olvida cómo hacerlo y se enferma, o empieza a atacar a sus propios órganos en una reacción alérgica que puede resolverse volviendo a instalar la información adecuada. A partir de esta premisa, el médico estadounidense Leslie S. Feinberg desarrolló la neuromodulación (NM), terapia mediante la cual reactiva los datos que guardan las células de los seres humanos, y que en muchas ocasiones esta es suficiente para recuperar la salud, sin necesidad de antibióticos ni otras herramientas de la medicina tradicional. Esta técnica, explicó Feinberg en entrevista con La Jornada, busca aprovechar la capacidad innata del cuerpo para curarse a sí mismo de casi cualquier dolencia, gracias a los datos que guarda en sus genes, y que bastan para mantenerlo en equilibrio.

*La Jornada, p.45, (Fernando Camacho Servín).*

## ECONOMÍA

## Nacional:

### **“BdeM: 8 millones no alcanzan a cubrir sus tarjetas de crédito”**

Mes con mes, más de 8 millones de mexicanos no alcanzan a cubrir suficientemente el pago de sus tarjetas de crédito y se ven obligados a pagar tasas de interés que en algunos casos llegan a 65 por ciento, informó el Banco de México (BdeM). Siete de cada 10 usuarios de tarjetas de crédito deciden al corte de cada mes alargar el plazo de sus pagos, debido a la falta de recursos. En el medio financiero los conocen ya como los “no totaleros”. Según el más reciente reporte del banco central sobre el mercado de tarjetas de crédito, en abril el número total de tarjetas de uso generalizado y la cartera de crédito continuaron mostrando una tendencia descendente, reflejando la caída en la demanda y la cautela de los bancos en el ofrecimiento del crédito.

*La Jornada, p. 26, (Víctor Cardoso).*

### **“Desmiente Unctad que el desempleo se deba a rigidez laboral y salarios excesivos”**

No hay evidencia empírica que indique que el desempleo se debe a la rigidez laboral y los salarios excesivos, sentencia la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad) en su informe anual 2010, a contracorriente de las posturas de gobiernos y empresarios que exigen flexibilizar el mercado laboral para generar nuevos puestos de trabajo. Para enfrentar el desempleo, que con la crisis financiera alcanzó su nivel más elevado de los últimos 40 años, el organismo plantea que los países en desarrollo deben repensar el paradigma del desarrollo basado en la exportación y el mantenimiento de los costos laborales bajos, y atribuye al mercado interno un papel estratégico para el crecimiento. Según la Unctad, la idea de que la creación de empleos exige salarios menores es errónea, y se basa en la opinión general de que capital y trabajo se sustituyen mutuamente, por lo que su utilización depende del precio del trabajo y el desempleo entonces es producto de las rigideces del mercado laboral.

*La Jornada, p.27, (Susana González).*

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### **“Activará IEE el voto de morelenses migrantes”**

El Instituto Estatal Electoral (IEE) incluyó en su presupuesto de egresos del año entrante un gasto de casi tres millones de pesos para instrumentar por primera vez en la historia de la entidad, acciones para el programa "Voto de Morelenses Residentes en el Extranjero", que debe implementarse a partir del año 2011, como lo establece el Código Electoral para elegir gobernador durante el proceso electoral a desarrollarse en el 2012. El Consejero presidente del órgano electoral, Óscar Granat Herrera, explicó que aún y cuando resulta caro instrumentar el voto de los morelenses residentes en el extranjero, debe darse cabal cumplimiento de conformidad con el artículo 282 y 283 de la legislación electoral, así como el artículo segundo transitorio de la misma ley.

*El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).*

#### **“Busca la Cruz Roja crear unidades de atención en cinco regiones del estado”**

Al recordar que en este año se cumple el centenario de la fundación de la Cruz Roja en México, el delegado de la institución en Morelos, José Esparza Saucedo, señaló que los retos son crear unidades de atención en cinco regiones de la entidad y “que no haya nadie que pierda la vida o alguna función orgánica por falta de auxilio, de atención médica oportuna”. El representante de la benemérita destacó que en este 2010 se celebra el aniversario número 100 de la fundación de la Cruz Roja en nuestro país y 76 años de haber sido creada en Morelos. Destacó que la institución, de esta manera, ha tenido una importante participación en la construcción del México actual, y por tanto en la historia. Por lo que se han sumado a la celebración del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución.

*La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).*

#### **“Se construirán dos presas más en Morelos”**

El presidente de la Asociación de Usuarios del Río Cuautla (Asurco), Rubén Servín Sánchez, dio a conocer durante una reciente reunión con los delegados de esta organización que se aplicará en corto plazo una inversión total de 18 millones de pesos en la que el gobierno federal aportará el 50 por ciento del monto y el gobierno del estado el otro tanto. Por lo que ello representará un importante ahorro económico para los usuarios, además del beneficio que representa la construcción de dos nuevas presas para el estado. Se trata de La Brasileña y Las Tinajas, presas localizadas en Tlaltzapán y en el ejido de Gabriel Tepepa, respectivamente. La nueva gestión que impulsa Asurco a través de su presidente detalló que las presas “irrigarán a más de tres mil 500 hectáreas que sufren de escasez de agua durante el tiempo de estiaje y que podrán iniciarse ya en un muy corto plazo”, señaló.

*La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez).*

#### **“Basura, uno de los principales problemas en Tlaquiltenango”**

Debido a la falta de un relleno sanitario regional, este municipio está analizando la creación de un relleno municipal propio para la deposición de los desechos. El alcalde Jorge Martínez Urioso refirió que la basura es uno de los problemas principales del municipio, por eso tramitaron, a través del Programa Hábitat, la adquisición de un camión recolector de basura, pero que operará sólo dentro del polígono de este programa, en la cabecera municipal. La basura es uno de los tres problemas que hemos identificado en todo el municipio, por eso vimos la necesidad de que se adquiriera un vehículo y aprovechamos este programa del gobierno federal que pone el 50 por ciento y el municipio el 50 por ciento, para que con una inversión de un millón 300 mil pesos, compráramos el camión”, declaró.

*La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres).*

## **Nacional:**

### **“Pemex constituyó 7 empresas en el exterior pero no informa sobre ellas”**

Petróleos Mexicanos (Pemex) dio a conocer que a la fecha ha constituido siete empresas en el extranjero, en las que tiene participación accionaria, pero rechazó dar pormenores sobre el patrimonio, las actividades comerciales y operativas que realizan, así como sobre las utilidades obtenidas. La paraestatal se negó a rendir cuentas con el argumento de que las empresas no cuentan con presupuesto de recursos federales y se encuentran sujetas a leyes y normas de confidencialidad del país donde se crearon. Según el recurso 5119/10, del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), seis de las siete empresas que operan en el extranjero se crearon durante la gestión de Carlos Salinas de Gortari, y desde entonces poco o nada se sabe de sus operaciones.

**La Jornada, p.26, (Elizabeth Velasco).**

### **“Subsanar recortes a fondos de vivienda, exige Canadevi”**

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) exigió al Poder Legislativo que en la revisión del presupuesto de egresos 2011 se subsanen los recortes que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) propuso a los fondos para la vivienda. El presidente del organismo, Ismael Plasencia Núñez, destacó que, además de impulsar la reactivación económica, el sector es un gran generador de empleo, pues cada vivienda que se construye crea más de 11 empleos entre directos e indirectos. Hacienda propuso que se disminuyera en una décima parte la partida etiquetada para Vivienda y del Programa de Esquema de Financiamiento y Subsidio Federal para Vivienda, lo que representa un recorte superior a mil 500 millones de pesos para el próximo año, criticó Plasencia Núñez.

**La Jornada, p.27, (Juan Carlos Miranda).**

### **“Segundo asesinato en un día de miembros del MULTI en Copala”**

Otro simpatizante del Movimiento de Unificación y Lucha Triqui Independiente (MULTI) fue asesinado la noche del sábado por paramilitares de la Unión de Bienestar Social de la Región Triqui (Ubisort) y del Movimiento de Unificación y Lucha Triqui (MULT) en el municipio autónomo de San Juan Copala, en Oaxaca. Este asesinato se sumó al de David García Ramírez, perpetrado el mismo sábado horas antes. El coordinador de derechos humanos del ayuntamiento popular de San Juan Copala, Jorge Albino Ortiz, dio a conocer que Paulino Ramírez Reyes, de 28 años, fue atacado alrededor de las 20 horas del sábado cuando salía de su domicilio, ubicado en la calle principal, en las inmediaciones de una iglesia católica. Explicó que los paramilitares agredieron a Ramírez Reyes desde una casa cercana, abandonada por una familia de desplazados, y desde los cerros colindantes. Los compañeros están acorralados; ya están (los paramilitares) adentro y afuera de la comunidad, señaló. Expuso que los familiares del finado no se han acercado al cuerpo, ante el riesgo de ser atacados por los paramilitares, y porque ni la policía ni el Ministerio Público acudieron al pueblo para hacer las diligencias correspondientes.

**La Jornada, p.22, (Octavio Vélez Ascencio).**

### **“Convoca pueblo triqui a caravana urgente contra los ataques armados en Copala”**

El municipio autónomo de San Juan Copala convocó ayer a las organizaciones sociales y defensoras de derechos humanos a una caravana urgente de rescate de las familias de la región, que prácticamente están siendo masacradas por integrantes armados del Movimiento Unificador de Lucha Triqui (MULT). Jorge Albino, integrante de dicho municipio, ubicado en la región mixteca de Oaxaca, comentó que continúan las agresiones con armas de fuego contra las familias. Ante la indiferencia de las autoridades estatales y federales, y el silencio de los legisladores que conforman la comisión conformada en abril para investigar las causas de la violencia en la región triqui, los indígenas del municipio autónomo también acordaron realizar hoy lunes una marcha hacia la Secretaría de Gobernación, en la ciudad de México, y un mitin frente a la procuraduría de Oaxaca.

**La Jornada, p.23, (Matilde Pérez U.)**

### **“Tregua, pide El Diario al crimen en Ciudad Juárez”**

El Diario, que se publica en Juárez, pidió en su edición de este domingo a las bandas del crimen organizado que se disputan la plaza, que nos expliquen qué es lo que quieren de nosotros, qué es lo que pretenden que publiquemos o dejemos de publicar, para saber a qué atenernos. El rotativo señaló en un mensaje a los grupos delictivos que éstos son, “en estos momentos, las autoridades de facto en esta ciudad, porque los mandos instituidos legalmente no han podido hacer nada para impedir que nuestros compañeros sigan cayendo, a pesar de que reiteradamente se los hemos exigido. Es por ello que, frente a esta realidad inobjetable, nos dirigimos a ustedes para preguntarles, porque lo menos que queremos es que otro más de nuestros colegas vuelva a ser víctima de sus disparos”.

**La Jornada, p.5, (Rubén Villalpando).**

### **“Proponen desaparecer fiscalías especiales de la PGR”**

El senador del PRD Tomás Torres propuso desaparecer las fiscalías especiales de la Procuraduría General de la República (PGR), debido a que no han dado resultados en la impartición de justicia, ya que son producto de decisiones políticas que responden a intereses parciales y no a la persecución y castigo de los delincuentes, por ello, consideró que estas instancias deben desaparecer. Torres explicó que con la creación de fiscalías especiales en la PGR, como la de Atención a Delitos Electorales, la de Delitos de Violencia Contra las Mujeres y Trata de Personas (Fevimtra), y la de Atención de Delitos Contra la Libertad de Expresión, “se segmenta la representación social de la que es depositario el Ministerio Público y se diluye su responsabilidad, al romper con los principios que le dan sustento: indivisibilidad, independencia y jerarquía.

**La Jornada Morelos, p.14, (De la Redacción).**

### **“Inaugura Calderón clínica Juárez; se desconoce cuándo dará servicio”**

En lo que va de este sexenio se han construido y remodelado alrededor de 10 obras hospitalarias a la semana, más de mil 800 en total, de las cuales casi mil son nuevas, lo que permitirá que la gente tenga acceso a la salud, sostuvo el presidente Felipe Calderón Hinojosa en la inauguración de la Unidad Médico Quirúrgica Juárez Centro Bicentenario. A unas calles del mercado de La Merced –sitio donde hace 25 años se derrumbó el antiguo Hospital Juárez– se realizó ayer por la mañana la ceremonia de inauguración, en uno de los patios de la nueva unidad médica, cuyo equipamiento aún no ha concluido, por lo que se desconoce la fecha en que comenzará a dar servicio a la población.

**La Jornada, p.43, (Angélica Enciso y Alonso Urrutia).**

### **“La energía solar, opción contra el cambio climático”**

Activistas de Greenpeace se manifestaron ayer en Paseo de la Reforma, a la altura de la Diana Cazadora, para demostrar a la población el uso de energía solar en actividades domésticas y la factibilidad de reducir así la emisión de gases de efecto invernadero que provocan el cambio climático. Con el camión El girasol, dotado de una veintena de celdas solares y que desde hace un mes realiza un recorrido por varios estados del país, los activistas pretenden mostrar que es posible y urgente transitar hacia nuevas formas de generar, distribuir y consumir la energía. Gustavo Ampugnani, coordinador de las campañas de Greenpeace explicó que, de acuerdo con investigaciones científicas, en el planeta se podría captar una cantidad de energía solar 7.5 veces superior a la que consume en todo el mundo actualmente, y se podría cubrir cualquier necesidad energética de la presente y futuras generaciones sin dañar el ambiente.

**La Jornada, p.44, (José Antonio Román).**

### **“Confirman aval a la ley Peña de 80 de los 125 municipios mexicanos”**

Las reformas constitucionales y al Código Electoral mexicano, que impulsaron los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local, para desaparecer la figura de las candidaturas comunes, así como reducir los plazos de campaña y precampaña de los comicios para gobernador, ya fueron avaladas por la gran mayoría de los ayuntamientos de la entidad, confirmaron fuentes de los poderes Legislativo y Ejecutivo. Por lo anterior, dichas modificaciones podrán ser promulgadas por el gobernador Enrique Peña Nieto para que tengan vigencia en las elecciones del año entrante. Según las fuentes, del miércoles 15 de septiembre a la tarde de este domingo los cabildos de más de 80 de los 125 municipios de la entidad ya habían aprobado la llamada ley Peña –se atribuye su autoría al gobernador Enrique Peña Nieto–, por lo que se cumple el requisito legal de contar con el aval de 50 por ciento más uno de los municipios; es decir, 63 de 125, para publicarlas en la Gaceta de Gobierno.

**La Jornada, p.38, (Israel Dávila).**

### **“Aguascalientes: 50% de patrullas, en mal estado”**

Juan Manuel Zúñiga, secretario de administración de la alcaldía capitalina que encabeza el priista Adrián Ventura Dávila desde el pasado 31 de marzo, denunció que casi la mitad de las 230 patrullas que adquirió el mismo ayuntamiento a finales de 2008, cuando lo encabezaba Gabriel Arellano Espinosa, están en mal estado principalmente porque usan gasolina Magna en vez de Premium, y otras ya tienen entre 250 mil y 300 mil kilómetros de uso cuando el máximo deberían ser 20 mil.

**La Jornada, p.38, (Claudio Bañuelos).**

## **Internacional:**

### **“EU: el pozo de BP quedó sellado definitivamente”**

Estados Unidos declaró sellado permanentemente el pozo petrolero de British Petroleum (BP) en el Golfo de México, cuya explosión hace cinco meses provocó el mayor desastre ambiental en la historia de ese país. Sin embargo, el procedimiento no pone fin al aspecto jurídico y financiero del caso. El almirante retirado Thad Allen, designado por Washington para supervisar las operaciones de control de la marea negra, dijo que las maniobras para sellar el pozo Macondo 252 se terminaron con éxito. El derrame de 780 millones de litros de crudo vertidos durante 87 días cesó el 15 de julio gracias a la colocación de una tapa sobre el pozo, pero el taponamiento definitivo, efectuado a 4 mil metros, ocurrió este viernes, cuando se inyectó una mezcla de lodo pesado y cemento durante siete horas a través de un pozo de auxilio y se hizo una prueba de presión en las primeras horas del domingo. El presidente estadounidense Barack Obama destacó que se había franqueado una etapa importante en la lucha contra la marea negra y manifestó estar comprometido con la recuperación de las costas del Golfo de México, donde continúan las tareas de limpieza de crudo que aún afectan 900 kilómetros de costa estadounidense.

**La Jornada, p.35, (Reuters y Afp).**

### **“Entre violencia y acusaciones de fraude miles de afganos acuden a urnas a votar”**

Millones de afganos acudieron este sábado a las urnas para elegir a sus representantes parlamentarios en una jornada que estuvo marcada por la violencia generalizada y las denuncias de fraude e irregularidades. Según datos del Ministerio del Interior, 14 personas murieron en ataques del Talibán. El grupo insurgente trató de boicotear los comicios en los que más de 2.500 candidatos competían por los 249 escaños del Parlamento. Las autoridades calculan que unos 3,5 millones de personas, el equivalente al 40% del electorado, acudieron a los recintos electorales. El corresponsal de la BBC en Kabul, Ian Pannell, indicó que en las zonas rurales lejos de las grandes ciudades, la participación fue aparentemente baja por el temor a la violencia del Talibán, que perpetró ataques con explosivos en varios colegios electorales y se enfrentó a las fuerzas de seguridad.

**La Jornada Morelos, p.9, (BBC Mundo).**

#### **“Nadie queda desamparado en el nuevo modelo cubano: líder de los trabajadores”**

La Central de Trabajadores de Cuba (CTC) aseguró que la eliminación de 500 mil empleos estatales y la creación de nuevas formas de trabajo por cuenta propia en los próximos seis meses no suponen un cambio en la política del gobierno, y pidió a los trabajadores flexibilidad para asumir los cambios, publicó hoy la prensa oficial. No hay ningún cambio en la política de la revolución ni en los objetivos que nos proponemos en la construcción del socialismo, afirmó Salvador Valdés, secretario general de la CTC, al señalar que hoy cobra más fuerza el ideario de Fidel (Castro) sobre los conceptos del trabajo y el uso racional de los recursos humanos. En cuanto a las recientes medidas anunciadas por el gobierno del presidente, Raúl Castro, Valdés resaltó la tesis oficial de que nadie quedará desamparado. Estamos conscientes de que sobre el proceso de reordenamiento de las plantillas y el empleo existen muchas preocupaciones de los trabajadores y de nuestra población, señaló Valdés, citado por el diario Juventud Rebelde.

**La Jornada, p.32, (Dpa y Afp).**

#### **“Denuncia Chávez nueva ofensiva imperial para frenar el socialismo en Venezuela”**

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, afirmó hoy que el imperio estadounidense lanzó una ofensiva para ocupar la Asamblea Nacional (Congreso) con sus lacayos y desde ahí buscar el derrocamiento del gobierno bolivariano. En su columna dominical Las líneas de Chávez, el mandatario dijo que las fuerzas imperiales intentan recuperar su dominio sobre Venezuela, utilizando las elecciones legislativas del próximo domingo 26, cuando se renovarán los 165 escaños de la Asamblea. Indicó que por esa vía el imperio aspira a detener la marcha del socialismo en el país, con el propósito de retornar a Venezuela al dominio del capitalismo mundial y de la burguesía pitiyanqui que le sirve. Chávez llamó a sus partidarios a movilizarse el día 26 en una poderosa ofensiva en los 87 circuitos electorales del país para obtener la victoria electoral en la gran mayoría de los estados y circuitos, y asegurar así una nueva hegemonía revolucionaria en la Asamblea Nacional.

**La Jornada, p.32, (Dpa).**

#### **“Arranca Plan C para rescatar a mineros: tres perforadoras operan simultáneamente”**

Tres máquinas perforadoras comenzaron a trabajar en forma simultánea este domingo en el rescate de 33 mineros atrapados en una mina en el norte de Chile, hasta donde viajó el presidente Sebastián Piñera para saludar a socorristas y familiares por el bicentenario de la independencia. Por primera vez tres máquinas trabajarán simultáneamente en el rescate de los mineros –atrapados desde el 5 de agosto pasado–, dijo Piñera, quien viajó a la mina San José acompañado de la escritora chilena Isabel Allende. Hasta este domingo eran dos las perforadoras que operaban: una Strata 950, responsable del llamado Plan A, que había alcanzado en su primera pasada 320 metros de profundidad sobre un total de 700, y una T-130, que finalizó su primera fase tras alcanzar 620 metros y llegar a un taller al cual tienen acceso los mineros. Las dos máquinas deberán ensanchar los ductos a un diámetro de entre 66 y 70 centímetros. Una tercera máquina se sumó a los trabajos. Se trata de una gigantesca sonda petrolera que avanza más rápido que las anteriores y excava de una sola vez un ducto con el diámetro requerido para el rescate, confirmó Piñera.

**La Jornada, p.33, (Afp).**

#### **“Ahmadinejad afirma que planteó a Obama su disposición a mejorar la relación bilateral”**

El presidente de Irán, Mahmud Ahmadinejad, reveló hoy haber planteado al presidente estadounidense Barack Obama su disposición a mejorar la relación bilateral y aseguró haberle enviado una carta de felicitación por su victoria electoral en noviembre de 2008, pero nunca recibió respuesta. Ahmadinejad llegó hoy a Nueva York para asistir a la apertura de la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU), esta semana, y sus declaraciones sobre las relaciones con Estados Unidos fueron difundidas por la televisora estadounidense ABC, que también divulgó una conversación con la secretaria de Estado, Hillary Clinton, quien afirmó que los militares iraníes, incluidas la Guardia Revolucionaria y otras milicias, han fortalecido su poder en el Estado iraní. Sólo puedo esperar un poco de esfuerzo para que dentro de Irán, líderes civiles y religiosos se apoderen del aparato de Estado, manifestó Clinton.

**La Jornada, p.34, (Dpa, Afp y Reuters).**